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他乡遇故知，总是分外亲切。26日晚的世
界女排联赛上，中国与日本两队便在意大利上
演了一出“老友记”。作为亚洲排坛的老对手，
尽管队员换了一批又一批，但到了赛场上，依
然还是那熟悉的感觉。双方的主帅郎平与中
田久美，更如两朵饱经风霜、经久不谢的花，从
球场“斗艳”到教练席。结果，日本队略胜一
筹，志在锻炼队伍的中国队则遭遇首场败仗，
而两位巾帼教头迥异的执教风格，也成了一道
特别的风景。

球员时代的郎平，是享誉世界的“铁榔
头”，除了稳准狠的扣球，得分后的激情庆祝也
让人印象深刻。历经岁月沉淀，如今走上教练
席的郎平，已经从霸气外露的“先锋”，变成了
沉稳内敛的“统帅”，然而改变的是风格，不变
的依然是那股强者的气场。

当晚的郎平大多数时间依然坐在教练席
里，静静关注着周围的一切。若要说变化，那
便是“铁榔头”手里的那支笔，使用的频率提高
了不少，她脸上的表情也丰富了一些。郎平很
清楚，相比缺失部分主力的“太极娘子军”，人
员齐整的日本女排，显然更难对付。中国队首
发球员入场时，站在队伍最前方的郎平除了与
弟子击掌鼓励，还不忘嘱咐几句：“集中些”“放
开打”“别顾虑”……在队员眼中向来细致的郎
平，用这样的方式，给队伍注入着自己的气质。

比赛的走势比预想中更艰难，日本队顽强
的防守和快速的进攻，让女排姑娘有些慌了手
脚，很快落入被动。此时，“铁榔头”再度展示
了沉稳的一面，即便比分落后不少，球员发挥
远称不上理想，她在暂停时的语气，也没有透
露出丝毫焦急。“郎导的风格一直都挺稳，落后
时大都在帮队员出主意，和传统印象里的教练
不一样。”女排“白银一代”核心孙玥曾在接受
采访时提到，队员出身的郎平很能理解球员心
态变化，也能用最“柔和”又让人接受的方式，
提出和解决问题。20多年过去，郎平的执教风
格和气质依然在延续，这或许也是她两次执教
中国女排，都能带队走出低谷，取得亮眼成绩
的秘诀。脱下战袍拿起教鞭的郎平，由“动”转

“静”；同样曾是排坛名将的中田久美坐上教练
席，却呈现了截然相反的发展模式。这位日本
队曾经的主力二传，球员时代冷静睿智。然而
上任日本队主帅后，她却逐步变成了队员口中
情绪外露的“大姐大”。与郎平的“一手抓”不
同，中田久美的教练组有着明确的分工，当晚
比赛中，球队的战术教练更多承担了传达指令
的任务，而她自己却如同“第 7人”一般，站在距
离球场最近的位置，与弟子们共同“拼搏”了一
整场。球队得分时，中田与场上球员一同微笑
击掌；出现失误时，她仿佛上场选手一般，露出
失望和遗憾的神情。曾有日本媒体质疑，中田
如此情绪外露的表现，不该是一队统帅应有的
风范，但作为日本排球曾经的骄傲，她希望用
这样的方式，向队员传递出“不论输赢，我会一
直与你们并肩战斗”的决心。

“青春如同奔流的江河，一去不回来不及
道别。”很多球迷为不曾目睹郎平和中田球员
时代的峥嵘岁月而遗憾，幸运的是，这两朵亚
洲排坛的最耀眼的花，如今已然在“斗艳”，每
当中日女排相遇时，属于她们的排球故事，就
会写出新的篇章。 据《新民晚报》

在 5月 1日进行的东京奥运会
排球测试赛中，全主力出战的中
国女排以 3 比 0 轻松战胜主场作
战的日本女排。时隔 25天再次交
手，这一次获胜的是日本队。在
北京时间 26日晚进行的 2021年世
界女排联赛第二轮，以替补阵容
出战的中国女排 0 比 3 不敌日本
队，遭遇本次赛事首败。

根据国际排联的统计数据，
这是中日女排第 27次交手，此前
中国女排拿下了其中 22场胜利，

最近的一次就是东京奥运会排
球测试赛。与 25天前相比，中国
队的阵容发生了翻天覆地的变
化，不仅朱婷、袁心玥、丁霞、龚
翔宇、李盈莹、颜妮六大主力没
有报名本阶段比赛，就连前一天
率队逆转击败韩国队的张常宁，
也被期待利用比赛锻炼二、三线
队员的郎平雪藏，没有首发登
场。反观日本队，主帅中田久美
派出主攻石川真佑领衔的全主
力阵容，显然希望抓住这次难得

的机会击败排名世界第一的中
国女排，为东京奥运会积攒信
心。

客观说，这场比赛中国队不
仅在阵容上输了一截，临场发挥
也不如日本队。首局日本队得的
前 8分中，有 3分是中国队的失误

“赠送”，郎平在暂停时提醒队员
们“打得耐心一点”。不过，也许
是这套阵容缺乏大赛经验、磨合
时间较短，中国队在前两局比赛
中的一传到位率和扣球成功率都

非常低，网前高度优势也未能体
现出来，以 13比 25和 19比 25先丢
两局。

官方技术统计显示，前两局
比赛，中国队的扣球成功率仅有
26%。在第二局末段暂停时，郎平
鼓励队员说：“遇到困难没关系，
咱们一个球一个球地顶。”

第三局，中国队终于打出拼
劲儿，扣球成功率升至 30%以上，
拦网得分也明显增加。不过，由
于实力上的差距，中国队最终以

17比 25再丢一局。
本场比赛，中国队在进攻得

分（29 比 53）和发球得分（0 比 7）
两项技术统计上大幅落后，反映
出这套阵容在发球和一传等环节
仍然无法找到状态。此外，中国
队 3局比赛每局得分都没有超过
20分，同时队内也无人得分上双，
最高的就是刘晏含的 9分。日本
队主力石川真佑则拿下了全场最
高的 18分。

据《北京晚报》

新华社罗马5月26日电 意甲豪门国际米兰
26日宣布，经与主教练孔蒂协商，双方一致同意终
止合同。

孔蒂在 2019年夏天接替斯帕莱蒂，成为“蓝黑
军团”新任主帅。在刚刚结束的 2020-2021赛季，孔
蒂率领球队夺得了自 2010年以来的首个意甲冠军。

孔蒂原本的合同在 2022年到期。据意大利媒
体报道，由于孔蒂与俱乐部在今后的建队思路上产
生分歧，双方决定终止合作。据悉，孔蒂将会得到
700万欧元（约合 5500万人民币）的补偿，而这位意
大利人下赛季不能执教其他任何一家意甲球队。

国际米兰俱乐部在官网表示，感谢孔蒂这两年
的付出，他将成为俱乐部历史的一部分。

新华社马德里5月27日电（谢宇智）皇家马德
里俱乐部 27日宣布，齐达内决定结束自己当下担任
的皇马主帅的工作。

皇马俱乐部在公告中称，齐达内已做出离队决
定。俱乐部对此表示尊重，并感谢齐达内的职业素
养、奉献精神和热情。公告中还肯定，齐达内是“皇
马最伟大的传奇之一”，“他知道自己永远在皇马球
迷的心中，皇家马德里也将是他永远的家”。

这是作为主教练的齐达内第二次告别皇马。但
与 2018年获得欧冠三连冠时的风光离队相比，本赛
季齐达内的执教遭遇了更多质疑。他所率领的皇马
在各条战线上一无所获：联赛中以两分之差屈居亚
军，欧冠止步四强，国王杯则早早出局。

2019年 3月至今，二度出任皇马主帅的齐达内
带领球队赢得了一个西班牙超级杯冠军和一个西甲
冠军。而两次执教皇马期间，他共为皇马取得了 11
座奖杯，其中包括三座欧冠、两座西甲、两座欧洲超
级杯、两座西班牙超级杯和两座世俱杯。

孔蒂卸任国米主教练

齐达内再度告别皇马

新华社洛桑5月26日电 国际拳击联合会（AI⁃
BA）26日宣布，该组织已偿还拖欠阿塞拜疆一家公
司的 1000万美元债务，困扰其已久的债务危机暂时
得到缓解。

据了解，该笔债务是国际拳联众多债务中数额
较大的一笔，该组织现任主席克列姆廖夫在去年 12
月当选时曾表示，将在半年内解除国际拳联面临的
债务危机。

“多年来，债务问题一直困扰着我所热爱的这项
运动，甚至一度让它在奥运会中的前景蒙上了阴
影。”克列姆廖夫说，“偿还这笔债务对于改善我们的
财政状况以及在奥运会的前景是一项非常重要的成
就。我很高兴我们能解决这一问题并且保持国际拳
联的稳定。”

国际拳联偿还大笔债务

锻炼二三线队员

中国女排替补阵容不敌日本队

中日女排赛场过招中日女排赛场过招
巾帼教头动静相宜巾帼教头动静相宜

““铁榔头铁榔头””沉稳内敛沉稳内敛 ““大姐大大姐大””情绪外露情绪外露

新华社东京5月27日电（记者王子江）日本千
叶县知事熊谷俊人 27日宣布，为了防止新冠肺炎病
毒的传播，原定于 7月 1日至 3日在千叶县举行的为
期三天、遍及 21个市町的奥运火炬传递将取消，代
之以在三个封闭的场馆内举行的点火仪式。

千叶县是日本首都圈重要的地区，也是东京之
外奥运会场馆最多的地区之一，击剑、摔跤、冲浪和
跆拳道比赛都将在千叶县举办。千叶县本来是 7月
9日火炬进入东京传递之前，一个重要的接力地区，
取消公共道路上的传递，对于营造奥运气氛是一个
很大的打击。

千叶县火炬传递取消

中国女排主帅郎平与日本女排主帅中田久美中国女排主帅郎平与日本女排主帅中田久美。。

CBA 进入休赛期，又到了各
队引援的关键时刻，而目前最令
人关注的，无疑是“周琦去哪
儿”。作为最有实力的本土内线
球员，周琦的去向甚至在一定程
度上左右着CBA的争冠格局。正
因为周琦想走，新疆队留人的想
法又不是特别坚决，所以目前关
于他的最终去向也是扑朔迷离，
但以下三种可能性最大：

首先是继续留在新疆队。虽
然周琦与俱乐部管理层闹了不愉
快，但是他也清楚，只要新疆队不
放人，他哪儿也去不了，所以他也
不敢与球队闹得太僵。如果新疆
队开出令周琦满意的续约合同，并
且在球队阵容的配备上能够让他
满意，那么他继续留守可能性也不
小。毕竟新疆队整体实力也排在
CBA前列，上赛季只是在外援引进
上吃了亏，所以在争冠道路上掉了
队。以新疆队的整体实力，如果再
在休赛期补强薄弱环节，那么未必
不能让周琦安心留队。

其次是转会辽宁队，这也是
周琦本人最大的愿望。以周琦的
实力，到哪个球队都是顶薪，而在
此前提下，辽宁队的吸引力更
大。因为除了众所周知的“嫡系”

因素外，辽宁队也是CBA实力最
强的球队之一，最近连续两年进
入总决赛，如果有了周琦的加盟，
那么毫无疑问将成为头号夺冠热
门。那么问题来了：辽宁队拿什
么来打动新疆队放人？最有可能
是通过球员交换方式来各取所
需。目前新疆队后卫线常遭人诟
病，而后卫线正好是辽宁队的强
项，有种传闻是，辽宁队会用国手
后卫赵继伟加另一名球员来换周
琦。赵继伟今年合同也到期，而
目前辽宁队的三个顶薪名额只剩
一个，如果这个顶薪名额给了赵
继伟，就没有实力再去吸引其他
的顶级球员，所以拿他来换周琦
不失为一箭双雕的好办法。

最后就是转会上海男篮。以
大鲨鱼目前的现状来说，拿球员
和新疆队换周琦的可能性很小，
但是上海队最大的优势是不差
钱，只要新疆队愿意放人，砸出几
千万元也不是不可能。如果“大
魔王”能来大鲨鱼，那么上海队下
赛季将摇身一变成为联盟大黑
马。有了名帅李春江的掌舵，再
有几名重量级球员加盟，大鲨鱼
至少不会连季后赛都进不去了。

李元春

“大魔王”周琦去向扑朔迷离

留守新疆还是转会其他球队


